

El Eco de Cartagena

DECANO DE LA PRENSA DEL REINO DE MURCIA Y DE LA REGION DE LEVANTE

El verdadero remedio

Ante el desquiciamiento social del panorama de nuestra España, de luchas fratricidas y vandálicas, hay quien propugna una dictadura, otros la predicación constante de la Religión y esperanza de los bienes futuros y, por fin, los que preconizan una mayor justicia social, una distribución equitativa de los bienes del mundo, sin quitar por ello las desigualdades sociales.

Entendemos que estos remedios resultan incompletos, si se aplican por separado; es menester una curación totalitaria, con gran desprendimiento y generosidad de las clases pudientes, porque ¿quién se atreverá a predicar religión y paciencia al necesitado, pudiendo y debiendo socorrerle de antemano? ¿Cómo atenderá éste las razones si no tiene qué comer y se halla en plano de inferioridad anti cristiana con respecto a quien trata de socorrerlo?

Pero además de lo dicho no hay que descuidar la cuestión de método en la aplicación de los remedios. Por desgracia, las exageraciones liberales que dominan el espíritu de los hombres públicos, producen la ausencia de energía en el poder, aún cuando por otra parte la esté reclamando a voces la totalidad de los ciudadanos. Es necesaria la energía, sin crueldad, para el castigo; energía para imponer las reformas que el bien común y el mejoramiento de las clases humildes necesita; energía en las leyes que favorezcan la moralidad, la religión y la enseñanza cristiana. ¿Cuán distantes estamos de ello!

Si todo esto no viene, y no con ritmo lento, sino con paso acelerado, las raíces del cambio revolucionario permanecerán vivas. Por algún tiempo, no mucho, desaparecerá la planta de la vida, pero, atención: después de una bonanza primaveral se mostrará más lleno de vida y con púas que nos lastimarán más aún que antes y harán correr la sangre con mayor abundancia. Lo habremos merecido. No habremos aplicado el verdadero remedio.

Cumplimiento pascual

Los días 13, 14 y 15 del corriente se celebrará en la parroquia de Santa María de Gracia un triduo de Santa Misión para señoras y caballeros, preparatorio para el Cumplimiento Pascual.

Será dirigido por el R. R. Ignacio Corrons, de la Compañía de Jesús.

Por la mañana a las 6'30 Meditación y Santa Misa. Por la tarde a las 7'30 conferencia doctrinal.

Academia Calero

Preparación para la carrera de Derecho.

Honda 37 y 39

Programa de la Semana Naval en Cartagena

Interesantes exhibiciones de la Marina de Guerra del 20 al 23 de Abril

Aprovechando la asistencia de forasteros y el aspecto acogedor que presenta Cartagena en la Semana Santa, que ha de poner sin duda más agradable a cuanto se haga, ha aprobado el Ministerio de Marina una exhibición naval por los elementos de la Marina de Guerra de esta Base Naval y de la flotilla de destructores, los cuales mostrarán varios aspectos de sus actividades con objeto de hacer propaganda de divulgación de esta rama tan importante de la defensa nacional, poniendo al pueblo en contacto con ella para que vea sus necesidades.

Este año sólo se ocuparán cuatro días en estas fiestas, sirviendo dentro de su modestia como precedente para la organización en lo sucesivo de una Semana Naval, al igual que la tienen organizada todas las naciones, procurando que en ella convivan con la Marina los elementos de toda la nación, en especial de sus pueblos interiores.

La actual exhibición se ajustará aproximadamente al siguiente programa y se limitará la actividad de la propaganda a las regiones murciana y alicantina:

SABADO, DIA 20

Visita a los buques, Base de Submarinos y submarinos, de 10 a 12 y de 16 a 18.

Zafarrancho de combate por dos destructores y demostración de la bota de salvamento «Génova» (invento español) por un submarino en el interior del puerto, de 11'30 a 12.

Regatas de botes de guerra.

Por la noche ejercicio de proyectores con probable simulacro de un ataque nocturno de la aviación.

DOMINGO, DIA 21

Por la mañana análogo programa del día anterior.

Por la tarde, de 16 a 17, competición atlética en el campo del Cartagena F. C. con exhibición de ejercicios de desembarco con sus correspondientes cañones.

LUNES, DIA 22

Por la mañana el mismo programa de los días anteriores, con la sola alteración de lanzamiento de torpedos.

Por la tarde visita a la Base Aeronaval de San Javier donde habrá una exhibición aeronáutica y simulacro de combate de aviación.

MARTES, DIA 23

Por la mañana análogo programa de los días anteriores, con excepción de las pruebas del submarino dentro del puerto.

Por la tarde salida de las flotillas de destructores y submarinos a la mar, realizándose fuera de los muelles un programa de exhibición de maniobras de amarras, clases de buques y de ataque de aviones, cortinas de humos y entrada de los submarinos en el puerto en inmersión.

Por la noche, conferencia en un teatro de la ciudad por un prestigioso jefe de la Armada, especializado en estas cuestiones, sobre el tema «Dificultad de mantener la neutralidad cuando la situación geográfica y política internacional impone la defensa de la Patria.—Papel que la Marina representa para España, situación geográfica de España, lo excepcional de ella respecto a Europa y especialmente en el Mediterráneo.—Situación de las Baleares y de Cartagena con relación al problema del Mediterráneo».

Hará la presentación del conferenciante una alta personalidad, cerrando el acto la primera autoridad de la Armada.

Oportunamente se pondrán a la venta unos preciosos folletos de propaganda con el programa de estos actos y diferentes vales, el reducido precio de una peseta; estos darán derecho a entrada gratuita en todos los actos, excepto la conferencia del teatro, que se exigirá la correspondiente localidad, y al mismo tiempo proporcionará una importantísima rebaja de precios en los medios de locomoción que se organicen para los actos que se celebren fuera de esta ciudad.

Las entradas para la conferencia serán gratuitas y oportunamente informaremos de la manera de obtenerlas.

Para las escuelas públicas y entidades oficialmente reconocidas de Beneficencia y educación infantil se organizarán sistemas especiales para las visitas a los buques y Base de Submarinos y actos que se celebren en el puerto y en el Stadium.

Fiesta del Lazo

Se pone en cumplimiento de todas las señorías invitadas para tomar parte en dicho festival, que el próximo domingo día 14, de 10 y media a 11 de su mañana deberán encontrarse en la Unión Mercantil, Calle Mayor.

Las señorías que no hayan podido inscribirse podrán hacerlo el mismo domingo día 14, a la hora indicada, en la Unión Mercantil.

DE SOCIEDAD LA PROPAGANDA DE NUESTRAS PROCESIONES

LOS QUE VIAJAN

Para asistir a la entrega del título de Ciudadano de Honor otorgado al señor Lerroux, se trasladó ayer tarde a Madrid el Gobernador civil señor Rodríguez Soriano.

NOTAS VARIAS

Hoy postularon con la capacidad del Santo Hospital de Caridad los Hermanos de la Junta don José María Cases y don Manuel Dueto. Mañana lo harán don Pedro Gambín y don Manuel Cánovas.

—Se ha encargado de predicar en el solemne novenario al Santísimo que comenzará en la parroquia de Santa María de Gracia el próximo día 27, el M. I. Sr. D. D. Antonio Hidaigo, Canónigo Chantre de la S. I. Catedral de Tarazona.

—El próximo sábado a las dos de la tarde tendrá lugar en el Gran Hotel la comida mensual que vienen celebrando los Ingenieros civiles.

ONOMASTICOS

Pasado mañana, festividad de Nuestra Señora de los Dolores, celebran su fiesta onomástica, entre otras, las Excmas. señoras de Yoff, Torres y Enlle; señoras de Ramos Izquierdo, Martín Montalvo, Dorda, Aguirre, Ceño, Dodero, Macías del Real, Portela (D. F.) Conesa, Ortúño, Maese, González, Soler Esplaua, Llobregat, Delgado, Guardiola (D. J.), Moreno, León, Bieneri, Velasco Egea, Pavia, Núñez, Martín, Ferragut, Manzaneres, B'ázquez, González, Grau, Stabili, Nieto, Salmerón, Amusatégui, González Guzman, Aguilar, Rodríguez Navarro, García Gella, Gray (D. A.), Camacho y Portela (D. Jorge).

Señoras viudas de Alonso, Sánchez de las Matas, Rolg, Lara, Guzmán, Doggio, Cantó, Portela y Anduza.

Señoritas de Clares, Pelnado, García del Real, Briso, Martínez López, Gómez, Carlos Roca y Martínez Celadrán.

Les deseamos muchas felicidades.

ENFERMOS

Está restablecida de su enfermedad la encantadora niña Consuelo Alonso González, hija del capitán de fragata don Antonio.

Tren especial de Semana Santa

Ya hemos visto la organización del tren especial de viajeros que con motivo de las fiestas de Semana Santa, saldrá de Madrid el día 16 martes a las 23'30 para llegar a Cartagena el día 17 a las 10'35.

Se trata de un tren rapidísimo, con muy pocas paradas, tanto para la ida como para el regreso; siendo los precios sumamente reducidos: 70 pesetas en primera y 32'50 en tercera ida y vuelta, por lo que esperamos una asistencia extraordinaria de viajeros para presenciar nuestras fantásticas procesiones.

Un caso más de nuestra locuria

Un cartagenero, residente en Valencia, nos escribe sobre la falta de propaganda de nuestras magníficas procesiones de Semana Santa. Dice así entre otras cosas:

«Una eficaz propaganda se puede hacer desde el Patronato Nacional de Turismo. Porque no hay derecho a que aquí en Valencia no sepan dar referencias de las procesiones de Cartagena.»

El otro día fui al Turismo a pedir folletos sobre Cartagena, como los hay de otras poblaciones, y me dijeron que de Cartagena precisamente no tenían. Entonces pregunté qué días eran las procesiones en esa ciudad y me contestaron que no lo sabían.

Buscaban entonces en la Sección de la provincia de Murcia y me dijeron que allí no había más procesiones que las de Lorca y Murcia. Luego buscaron en el «Calendario del turista» (en don te están consignadas todas las fiestas de España) y no encontraron nada que se relacionara con Cartagena. Uno de la oficina me dijo a decir: «Cartagena no tiene importancia turística.»

Bueno, no hay derecho a que las procesiones más suntuosas (lo de Lorca es una cabalgata) y más ordenadas (en Sevilla y Málaga se pisan la cola los caproteos, y en Murcia, no por llevar la túnica por la rodilla) de toda España (y por tanto de todo el mundo, porque en los demás países se ve poco esto) no estén consignadas en el Patronato Nacional del Turismo.

De esto tenemos la culpa los cartageneros, pues debía hacerse una campaña y un clamor unánime que reivindicara nuestros derechos.

¿De qué sirve que cada año salgan mejores procesiones, si nadie se entera y los pocos que oyen algo no pueden confirmarlo porque en el Turismo no están enterados tampoco? ¿Por qué por todas las estaciones se ven carteles anunciadores de las procesiones de Sevilla y en todos los escaparates de Valencia están «Málaga y sus procesiones», mientras las de Cartagena solo los cartageneros las conocen?»

Tiene razón que le sobra a usted es firmado peluso y lo inconcebible es que existiendo en esta ciudad una delegación del P. N. de Turismo, ocurra lo que nos manifiesta en su carta.

Como cartageneros protestamos de ello y llamamos la atención del señor Alcalde, de los Hermanos Mayores de las Cofradías y del señor Delegado del Turismo para que se subsane este abandono y se haga la debida propaganda de nuestras incomparables procesiones de Semana Santa.